10 questions ou idées reçues sur le CCFD-Terre Solidaire

Questions

- 1. Il y a assez de pauvres ici à aider ; ne faut-il pas donner la priorité à ceux qui sont proches ?
- 2. Quels types de projets le CCFD-Terre solidaire aide-t-il?
- 3. Qui décide d'aider une association, un village plutôt qu'un autre? Comment sont sélectionnés les projets?
- 4. Qu'est-ce que Le CCFD Terre Solidaire ? est-il reconnu et soutenu par L'église ?
- 5. Je préfère donner l'argent à quelqu'un que je connais, je suis plus sûr de son utilisation.
- 6. Quand je donne 10 €, combien vont effectivement au projet final?
- 7. On ne comprend rien, c'est trop compliqué d'avoir une opinion juste sur les questions de pauvreté dans le monde. Et moi tout seul que puis-je faire ?
- 8. Il y a plein d'autres organisations de solidarité internationale ; il faudrait qu'il y en ait qu'une seule.
- 9. On parle de justice climatique ; comment le CCFD-Terre solidaire peut-il aider à la lutte contre le réchauffement climatique ?
- 10. On est trop sollicité à l'Eglise, il faut toujours donner de l'argent.

Réponses

- 1. Notre conviction est qu'il faut aider tous les pauvres sans distinction de nationalité de culture ou de religion. La terre appartient à toute l'humanité et son action s'appuie sur les valeurs de l'Evangile. Notre solidarité doit s'élargir à tous les peuples pour qu'ils deviennent eux-mêmes acteurs de leur destin et ne pas fuient pas leur pays quand il ne leur permet pas d'y vivre dignement.
- 2. Il soutient des associations partenaires dans des domaines variés tels l'agriculture paysanne, la lutte contre l'accaparement des terres, l'agro écologie, le développement de filière de commercialisation, mais aussi l'éducation à la paix, à la citoyenneté, au vivre ensemble, ou l'égalité homme/ femme et soutien aux associations d'immigrés.
- 3. Le choix des projets et partenaires à soutenir est une affaire collégiale. Ils sont sélectionnés par les membres des différents mouvements et services d'Eglise qui composent le CCFD-Terre solidaire et les salariés. le critère principal est la perspective du développement de

tout l'homme et la prise en compte des plus faibles, au-delà du seul développement économique du groupe.

- 4. Le CCFD- Terre solidaire qui veut dire Comité Catholique Contre la Faim et pour le Développement est une organisation de solidarité internationale catholique voulue par les évêques de France il y a plus de 50 ans pour lutter contre la faim. Il rassemble 29 mouvements et services d'Eglise. Sa mission a évolué; aujourd'hui, on ne sépare plus la lutte contre la faim du développement économique et social des peuples les plus pauvres, tout est lié.
- 5. Son engagement financier ne s'appuie pas sur un petit groupe de donateurs dont l'existence, plus fragile, garantirait moins le suivi dans la durée. De plus, son grand nombre de donateurs lui permet d'aider sur le long terme plus de 400 organisations partout dans le monde, parfois des petites associations qui n'auraient pas autrement accès à de l'aide. C'est pourquoi « le pot commun » est le meilleur garant d'une continuité dans le financement.
- 6. Quand je donne 10€, 7,9 € sont effectivement utilisés pour la mission sociale du CCFD, dont les ¾ vont directement aux partenaires des projets. L'utilisation de l'argent des donateurs est contrôlée; on peut faire confiance au CCFD-Terre solidaire car il est membre fondateur du Comité de la charte du « don de confiance ». L'intégralité du rapport financier est accessible sur ccfd-terresolidaire.org
- 7. C'est vrai, avoir une opinion juste est compliqué et ne s'improvise pas; c'est pourquoi Le CCFD-Terre solidaire a aussi mission d'informer et de contribuer à « l'éducation au développement » de tous les publics. Rejoindre une équipe locale ou diocésaine permet de mieux comprendre ces questions. Et puis, ensemble tous les donateurs donnent corps à une immense espérance qui est un beau témoignage collectif de solidarité des chrétiens.
- 8. C'est plus riche d'être plusieurs acteurs dans ce domaine, la diversité permet de mieux appréhender les problèmes. Le CCFD-Terre solidaire travaille aussi avec d'autres ONG ou associations à travers des plateformes de regroupement pour faire du plaidoyer auprès des politiques. Ce qui signifie faire pression sur les politiques publiques pour que les règles du commerce international changent, que les entreprises soient socialement responsables, que les paradis fiscaux disparaissent, que l'agriculture paysanne soit privilégiée et développée, que le traitement apporté aux immigrés soit plus juste. etc.. En travaillant avec d'autres, elle est plus efficace, et rejoint des hommes et femmes qui partagent la même espérance et qui peuvent être à la périphérie de l'Eglise. L'expertise du CCFD Terre solidaire est reconnue par les instances économiques et gouvernementales.
- 9. Nous vivons dans une économie globalisée; notre manière de vivre et de consommer a des répercussions sur le réchauffement climatique et la vie des peuples plus lointains. Acheter au juste prix, respecter le travail et la vie des plus pauvres permet que la richesse soit mieux partagée et plus vivable.
- 10. Oui, c'est vrai, mais le don fait partie de la vie chrétienne; mais chacun fait ce qu'il peut, selon sa conscience. Le CCFD Terre solidaire s'appuie principalement sur un réseau de donateurs en Eglise qui ne sont sollicités qu'une fois par an, au moment du carême. C'est le moment privilégié du partage choisi par l'Eglise pour le CCFD- Terre solidaire. Par ailleurs il a d'autres campagnes d'appel au don pour le grand public, à d'autres moments.